
Stadt Lingen (Ems) Nr. 2
Ortsrat Brögbern

Niederschrift

über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Brögbern
vom 6. März 2003

Anwesend sind

Ortsbürgermeister:
Martin  Körbe

stellv. Ortsbürgermeister:
Hans-Joachim  Döbler (ab 17.15 Uhr)

Mitglieder (stimmberechtigt):
Gregor  Dust
Thomas  Enderling
Martin  Reker (ab 18.05 Uhr)
Gregor  Sperver
Ludger  Ströer
Wolfgang  Talle
Alois  Thien
Hermann-Otto  Wiegmann

Mitglieder (nichtstimmberechtigt):
Bernhard  Teschke

Verwaltung:
Johannes  Küthe

Es fehlten (Mitglieder):
Karl-Heinz  Schipper

Es fehlten (nichtstimmberechtigte Mitglieder):
Kornelia  Kölker

Beginn: 16:30 Uhr
Ende:  18:25 Uhr
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Tagesordnung

TOP Betreff

1. Begrüßung und Feststellung
a) der Ordnungsmäßigkeit der Ladung
b) der Beschlussfähigkeit
c) der Tagesordnung

2. Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ortsrates
Brögbern vom 23.01.2003

3. Bericht der Verwaltung

3. 1 Anpflanzungen im Bereich der Straßen "Am Tankfeld" und "Hirtenweg"

3. 2 Bürgerversammlung

3. 3 Kuhweidenstraße

3. 4 Verkehrsangelegenheiten

3. 5 Schutzhütte im Bereich "Zum Eichenkamp"

3. 6 Flurbereinigung Lingen-Nord

3. 7 Baugebiet im Bereich "Tannenkamp"

3. 8 Ortsbürgermeisterdienstversammlung

3. 9 Mobiler Waldkindergarten

4. Standort für eine Diskothek

5. Ausschilderung einer überregionalen und gemeindeverbindenden Reit-
wanderroute durch den Landkreis Emsland

6. Gewährung von Zuschüssen
a) an den Musikverein Brögbern-Bawinkel für die Anschaffung von Mu-
sikinstrumenten
b) an die Pfarrcaritas der St. Marien-Kirchengemeinde

7. Anfragen und Anregungen

7. 1 Deutsche Angestelltenakademie/Parkplatzsituation

7. 2 Anliegerversammlung
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7. 3 Wallhecke an der Sandhasenstraße

7. 4 Radweg entlang der Straße "Am Kindergarten"

7. 5 Schmutzwasserkanalisation

7. 6 Fahrbahnteiler im Bereich Duisenburger Straße

7. 7 Oberflächenwasser

8. Einwohnerfragestunde

8. 1 Oberflächenentwässerung
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TOP 1 Begrüßung und Feststellung
a) der Ordnungsmäßigkeit der Ladung
b) der Beschlussfähigkeit
c) der Tagesordnung

Ortsbürgermeister Körbe eröffnete um 16.30 Uhr in der Ortsverwaltung Brögbern,
Duisenburger Straße, die Sitzung des Ortsrates und begrüßte alle Anwesenden.

Ferner stellte er die Richtigkeit der Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.

Der Ortsrat erweiterte einvernehmlich die Tagesordnung um den Punkt:

6 b):
Gewährung eines Zuschusses für die Pfarrcaritas der St. Marien-Kirchengemeinde

TOP 2 Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung
des Ortsrates Brögbern vom 23.01.2003

Der Ortsrat genehmigte einstimmig die Niederschrift Nr. 1 vom 23.01.2003 in der vor-
liegenden Fassung.

TOP 3 Bericht der Verwaltung

Herr Küthe berichtete über die Durchführung bzw. Veranlassung der in der letzten
Ortsratssitzung gefassten Empfehlungen und Beschlüsse.

TOP 3 1 Anpflanzungen im Bereich der Straßen "Am Tankfeld" und
"Hirtenweg"

Herr Küthe berichtete über eine Stellungnahme des Bauhofes in dieser Angelegen-
heit. Diese wird dem Protokoll als Anlage 1  beigefügt.

TOP 3 2 Bürgerversammlung

Als Termin für die Bürgerversammlung ist Dienstag, der 25.03.2003, vorgesehen.
Treffpunkt wird um 19.30 Uhr im Heimathaus sein. Auf Anfrage berichtete Ortsbür-
germeister Körbe, dass Herr Stadtbaurat Schowe zu diesem Termin eingeladen wur-
de und die Ortsteilentwicklung Gegenstand des Gespräches sein werde.

TOP 3 3 Kuhweidenstraße

Herr Küthe berichtete ergänzend zum letzten Protokoll, dass mit einer kurzfristigen
Realisierung von Baumaßnahmen an diesem Wirtschaftsweg zu rechnen sei.
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TOP 3 4 Verkehrsangelegenheiten

Der Ortsrat stellte fest, dass ein gemeinsamer Termin mit dem Tiefbauamt und dem
Ordnungsamt und der zuständigen Arbeitsgruppe über verschiedene Verkehrsange-
legenheiten im Ortsteil Brögbern stattfinden sollte. U.a. sei der Kreuzungsbereich
Duisenburger Straße / Lenzstraße / Bremer Straße sowie der Kreuzungspunkt
Grenzweg / Im Holz in Augenschein zu nehmen.

TOP 3 5 Schutzhütte im Bereich "Zum Eichenkamp"

Ortsbürgermeister Körbe machte ergänzende Angaben zu den Beschädigungen an
der Schutzhütte.

TOP 3 6 Flurbereinigung Lingen-Nord

Ortsbürgermeister Körbe wies auf weitere Vorgespräche zu einem möglichen Flur-
neuordnungsverfahren Lingen-Nord hin. Die Gespräche finden in unterschiedlicher
Besetzung statt.

TOP 3 7 Baugebiet im Bereich "Tannenkamp"

Ortsbürgermeister Körbe berichtete über verschiedene Äußerungen von Anliegern
aus dem Bereich "Tannenkamp" hinsichtlich der Zufahrtssituation zum neuen Bau-
gebiet. Es sollten Überlegungen hinsichtlich einer möglichst gleichmäßigen Vertei-
lung des Zu- und Abgangsverkehrs verwaltungsseitig angestellt werden. Der Ortsrat
wies auf mögliche Beschädigungen der Zufahrtsstraßen durch Baufahrzeuge etc. hin.

TOP 3 8 Ortsbürgermeisterdienstversammlung

Ortsbürgermeister Körbe berichtete über die Gesprächsinhalte der letzten Ortsbür-
germeisterdienstversammlung. U.a. ging er auf Überlegungen zur möglichen Redu-
zierung der Öffnungszeiten der Ortsverwaltung ein. Er machte dann weitere Ausfüh-
rungen zur Nutzung der Ortsverwaltung im Ortsteil Brögbern. Der Ortsrat betonte die
Wichtigkeit dieser Einrichtung für den Ortsteil und geht davon aus, dass Kürzungen
bei den Öffnungszeiten vorgenommen werden.

TOP 3 9 Mobiler Waldkindergarten

Herr Dust sprach den derzeitigen Standort des Bauwagens für den mobilen Waldkin-
dergarten an.
Herr Körbe wies darauf hin, dass endgültige Klärungen zum genauen Standort noch
erfolgen müssen. Herr Dust wies in diesem Zusammenhang auf Verschmutzungen
im Waldbereich in der näheren Umgebung hin.
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TOP 4 Standort für eine Diskothek

Herr Küthe trug den Inhalt der Beschlussvorlage eingehend vor. Diese wird dem
Protokoll als Anlage 2 beigefügt.

Es erfolgte eine eingehende Aussprache zu möglichen Auswirkungen für den Fall
einer Ansiedlung einer Diskothek an diesem Standort. U.a. erklärte Herr Teschke,
dass er aus grundsätzlichen Erwägungen diesen Standort für nicht geeignet halte. Er
zeigte sich überrascht, dass die für gewerbliche Zwecke angekauften Grundstücke
jetzt für eine Diskothekenansiedlung vorgesehen werden. Dieses sei im Vorfeld nicht
bekannt gewesen. Unter diesen Umständen wäre ein Verkauf der beiden aufstehen-
den Gebäude wahrscheinlich nicht erfolgt.
Herr Sperver dagegen hielt den Standort für eine Diskothek für sehr geeignet. Herr
Wiegmann unterstützte ebenfalls die Ansiedlung einer Diskothek an diesem Standort.
Herr Talle wies auf mögliche Konkurrenzsituationen zu anderen Diskotheken hin.
Weiterhin sei die andere Großraumdisco in relativer Nähe angesiedelt.
Ortsbürgermeister Körbe und Herr Ströer wiesen auf mögliche Auswirkungen für den
Ortsteil hinsichtlich zusätzlicher Verkehrsbelastungen, Vermüllung und Steigerung
der Kriminalitätsrate hin. Herr Ströer ergänzte, dass in unmittelbarer Nähe auch Pro-
blembetriebe angesiedelt seien, die ihre Rechtsposition noch näher klären werden.
Herr Talle und Herr Ströer wiesen auf die Anlieferung für die angrenzenden Betriebe
auch in Nachtzeiten hin. Weiterhin würden keine qualifizierten Arbeitsplätze durch die
Ansiedlung einer Diskothek geschaffen werden.

Nach kurzer weiterer Aussprache sprach sich der Ortsrat bei 3 Ja- und 5 Nein-
Stimmen sowie einer Enthaltung mehrheitlich gegen den von Herrn Sperver gestell-
ten Antrag auf Vertagung der endgültigen Beschlussfassung aus.

Anschließend sprach sich der Ortsrat bei 2 Ja- und 7 Nein-Stimmen mehrheitlich ge-
gen die Beauftragung der Verwaltung zur Schaffung der notwendigen Voraussetzun-
gen für die Ansiedlung einer Diskothek im Industriegebiet Lingen-Nord aus.

TOP 5 Ausschilderung einer überregionalen und gemeindeverbin-
denden Reitwanderroute durch den Landkreis Emsland

Herr Küthe trug zur vorgesehenen Route durch den Ortsteil Brögbern eingehend vor.

Herr Teschke und Herr Körbe wiesen auf mögliche Konfliktsituationen bei gleichzeiti-
ger Nutzung der Strecken durch Skater, Radfahrer und Reiter hin. Herr Körbe er-
gänzte außerdem, dass ein Hinweis an der Strecke zur vorgesehenen Pferdepension
der Familie Kölker berücksichtigt werden sollte.

Der Ortsrat sprach sich dafür aus, sämtliche in der Nähe der Strecke gelegenen
Reiterhöfe, Gaststätten etc. auszuschildern.

Auf Hinweis von Herrn Döbler erklärte sich der Ortsrat außerdem bereit, mögliche
Interessenten an das Planungsamt der Stadt Lingen (Ems) zu verweisen.
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Mit diesen Anregungen stimmte der Ortsrat einstimmig der Ausschilderung einer
überregionalen und gemeindeverbindenden Reitwanderroute durch den Landkreis
Emsland auf der vorgeschlagenen Trasse zu.

TOP 6 Gewährung von Zuschüssen
a) an den Musikverein Brögbern-Bawinkel für die Anschaffung
von Musikinstrumenten
b) an die Pfarrcaritas der St. Marien-Kirchengemeinde

zu a)
Ortsbürgermeister Körbe berichtete über ein Antwortschreiben des Musikvereins zum
vorgelegten Antrag.

Nach kurzer Aussprache beschloss der Ortsrat einstimmig, dass ein Betrag in Höhe
von 750 € als Anteilsfinanzierung für die Anschaffung zweier Pauken gewährt wer-
den soll. Unter Berücksichtigung der vorgesehenen Kürzungen der allgemeinen Zu-
schussbeträge für die Vereine und Verbände sollen die Zuschüsse für die Jahre
2003 und 2004 in Höhe von jeweils 200 € auf die gewährte Beihilfe angerechnet
werden. Der Restbetrag von 350 € wird als Zuschuss zur Maßnahme gewährt.

zu b)
Ortsbürgermeister Körbe berichtete über den kurzfristig vorgelegten Antrag der
Pfarrcaritas der St. Marien-Kirchengemeinde. Es handelt sich hierbei um einen An-
trag für das Jahr 2003.

Nach kurzer Aussprache war sich der Ortsrat einig, aufgrund der sehr guten Arbeit
der Pfarrcaritas einen ungekürzten Betrag im Umfang von 250 € für die Arbeit der
Pfarrcaritas im Jahre 2003 zu übernehmen.

Der Beschluss hierzu erfolgte einstimmig.

TOP 7 Anfragen und Anregungen

TOP 7 1 Deutsche Angestelltenakademie/Parkplatzsituation

Herr Wiegmann sprach die zahlreichen Teilnehmer an Kursen der Deutschen Ange-
stelltenakademie in den Räumlichkeiten der Firma Kampmann an. Aufgrund der gro-
ßen Besucherzahlen zu diesen Veranstaltungen komme es zu Parkplatzproblemen in
dem Bereich Paulstraße und Duisenburger Straße.

Ortsbürgermeister Körbe berichtete über Gespräche mit der Geschäftsführung der
Deutschen Angestelltenakademie. Grund hierfür seien die vorgetragenen Beschwer-
den aus dem Bereich der Anlieger und der Gewerbetreibenden gewesen. Aktuell ha-
be die Geschäftsführung der Deutschen Angestelltenakademie mitgeteilt, dass eine
Einigung mit dem gegenüberliegenden Gastwirt Berger (Gasthof Sperver) erfolgt sei,
dass die Kursteilnehmer auf dem dortigen Gelände parken können.
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TOP 7 2 Anliegerversammlung

Herr Wiegmann erkundigte sich nach der Durchführung einer Anliegerversammlung
für den Straßenausbau im Baugebiet Tannenkamp.

Herr Körbe wies darauf hin, dass ein Endausbau der Straßen erst nach weitgehender
Belegung der Baugrundstücke erfolge. Die Anliegerversammlung werde zeitnah zum
vorgesehenen Endausbau erfolgen. In diesem Zusammenhang wies Herr Döbler auf
die großen Baufahrzeuge hin, die in Kürze die Anliegerstraßen in diesem Bereich
benutzen werden. Beschädigungen der Straßenbeläge seien vorprogrammiert.

TOP 7 3 Wallhecke an der Sandhasenstraße

Auf Anfrage von Herrn Dust zur Entnahme eines Teils einer Wallhecke an der Sand-
hasenstraße berichtete Herr Teschke, dass die Entnahme dieser Wallhecke ohne
Zustimmung erfolgt sei. Eine Wiederherstellung werde angestrebt.

TOP 7 4 Radweg entlang der Straße "Am Kindergarten"

Herr Döbler wies auf die Grundstückssituation im Bereich der Straße "Am Kinder-
garten" hin. Aufgrund der Grundstückssituation werde im Fall einer Verlängerung des
Radweges bis zur Sandbrinkerheidestraße eine Verengung im Straßenbereich not-
wendig.

TOP 7 5 Schmutzwasserkanalisation

Herr Körbe berichtete über Arbeiten an der Schmutzwasserkanalisation im Bereich
"Hohenberger Weide". Aufgrund eines aufgetretenen Gegengefälles seien Maßna-
men zum Austausch eines Schachtes sowie eines Teils der Leitungen erfolgt. Er er-
kundigte sich, inwieweit die Arbeiten zur Behebung der Problematik auf Dauer bei-
getragen haben.

Herr Körbe sprach sich dafür aus, den endgültigen Ausbau der Straße nicht durch-
zuführen, so lange die Problematik nicht beseitigt sei.

Anmerkung der Verwaltung:

Nach Rücksprache mit dem Tiefbauamt wurde die Maßnahme zwischenzeitlich be-
hoben und abgeschlossen.

TOP 7 6 Fahrbahnteiler im Bereich Duisenburger Straße

Herr Körbe erkundigte sich nach der angestrebten Realisierung eines Fahrbahntei-
lers in Höhe der Ortsverwaltung.
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TOP 7 7 Oberflächenwasser

Ortsbürgermeister Körbe sprach die Oberflächenentwässerung im Bereich Heinrich-
Voß-Straße bzw. Niedersachsenstraße an. Eine Überprüfung sei dahingehend not-
wendig, dass ein Abfluss des Oberflächenwassers in diesem Bereich nicht ord-
nungsgemäß erfolge. Eine Überprüfung des Entwässerungssystemes sollte erfolgen.

TOP 8 Einwohnerfragestunde

TOP 8 1 Oberflächenentwässerung

Frau Lüddecke machte ergänzende Angaben zu möglichen Beschädigungen der
Oberflächenentwässerung in diesem Bereich.

Der Ortsbürgermeister schloss die Sitzung.

____________________ ____________________
     Ortsbürgermeister                      Protokollführer/in




